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□潍坊日报社全媒体记者 郭超 整理
  时光荏苒，转眼之间，2023年已经和我们告
别了。对于我来说，这是收获成长和掌声的
一年。
　　2023年2月14日，《潍坊晚报》以《坚定做
自己 “00后”潍坊男孩说唱出圈》为题，对我
进行了报道。这是第一次通过报纸让家乡的父老
乡亲认识了我，特别开心。更令我惊喜的是，通
过这篇报道，我参与了由中共潍坊市委宣传部、
山东三字文化传媒有限公司制作、我作词作曲并
演唱的歌曲《风起筝鸣》。这是一首以潍坊风筝
元素为创作主题的说唱歌曲，作为一名土生土长
的潍坊人，能用我最爱的唱歌方式，让更多人了
解潍坊风筝，这既是一种荣幸，又是一份骄傲。
这首歌曲发布之后得到不少人的喜爱，我也有幸
站上了第40届潍坊国际风筝会相关演出的舞台，
非常难忘。
　　乘着纸鸢的这股东风，我在音乐世界里乘胜
追击，推出了我的中国风专辑《牡丹红满山》，
参加了爱奇艺《中国新说唱》海选、2023青春征
集令艺人选拔大赛等，大大小小的演出参与了一
百多场。这一年的经历让我感受到了音乐的美好
与充实，也让我更深刻地理解了挑战与成长的
意义。
　　2024新年伊始，我马不停蹄地开始了山东省
内的巡回演出，我的新专辑《今天的糖》也于近
期在网易云音乐与大家见面了，这让我更有信心
迎接新的未来。我也将继续努力，创造更好的音
乐作品，用音乐致敬家乡。

□潍坊日报社全媒体记者 王路欣 整理
　　2023年，对我来说是音乐之旅的辉煌一页。
作为一名潍坊长大的作曲家，能参与亚运会和亚
残运开幕式并担任音乐总监，对我而言是莫大的
荣幸。当数以万计的目光聚焦在舞台上，当音符
在空中舞动，那个瞬间我感受到了无与伦比的震
撼和骄傲。
　　《我们的亚细亚》是这段旅程中最引人注目
的旋律之一。这首歌曲不仅是音乐的交汇，更是
文化的碰撞，它承载了亚洲各国的声音和情感，
展现了我们共同的精神纽带，深受好评的背后，
是团队无尽的汗水和无数日夜的创作。
　　2023年我的成就不仅停留在舞台上。亚运会
和亚残运的魅力是它们超越体育本身，传递和平
与团结。音乐作为情感的媒介，扮演着极为重要
的角色，让人们在音符中感受到了无国界的情感
共鸣。
　　然而，2023年也是挑战与变革并存的一年。
全球面临着诸多挑战，无论是环境的变迁还是社
会的变革，都需要我们持续关注并做出积极的回
应。作为音乐人，我深信音乐有着独特的力量，能
够跨越种种障碍，连接人心，带来正能量和希望。
　　展望2024年，我怀着无限憧憬。在新的一年
里，我希望继续致力于创作，用音乐传递更多关
于团结、和平和爱的信息。同时，我也期待在潍
坊，这片孕育了我音乐梦想的土地上，开展更多
与社区的互动和文化交流，为家乡带来更多的艺
术魅力。
　　对于2024年，我充满着信心和热忱。愿我们
在新的一年里，用音乐奏响更美好的旋律，为世
界带来更多温暖和希望。

王备

59岁 著名作曲家、音乐制作人

用音乐奏响更美的旋律

韩晨阳（艺名韩铁牛）

22岁 说唱歌手

创作更好作品致敬家乡

□潍坊日报社全媒体记者 付东升 整理
  刚刚过去的2023赛季，对我来说既忙碌又充
实，我先后参加了皮划艇亚锦赛、世锦赛、奥运
会资格赛、亚运会，单看成绩的话，从亚运会两
金入账，到顺利拿下巴黎奥运会参赛资格，我和
队友圆满完成了国家队的参赛任务。
  随着2024赛季到来，我接下来的重大任务当
然是巴黎奥运会，回想三年前我战胜伤病站在东
京奥运会赛场上的表现，我很有信心。
  2020年10月8日，我随皮划艇国家集训队前
往西安参加东京奥运会选拔赛。那时我的腰伤已
经很严重了，但还想顶一顶，毕竟这是一场事关
奥运资格的比赛，既是为自己的东京奥运会资格
打拼，也是给自己多年来的刻苦训练一个交代。
所以，虽然有伤在身，我还是咬着牙拼了。
  那时，我把自己的备战时间安排得满满当
当，从陆上体能到水上专项，从日常训练到康复
治疗，熬过了身体、心理都在重压之下的15天
后，比赛中我发挥出色，捍卫了国内男子皮划艇
第一人的荣誉，也有了去争取东京奥运会入场券
的机会。从那一刻起，我开始期待在奥运会上有
一个好的成绩，而不仅仅是一个参与者。
  2020年6月，我曾打破过陆上赛艇滑雪测功
仪马拉松世界纪录，那时我体会到了“站上世界
之巅”的美好，也更加相信体能是竞技体育的入
场券，以前我们更重视技术，可是没有体能，就
好比一辆车没加满油，到了后半程就很难维持好
的划行技术。对于八个月后开始的巴黎奥运会，
我有信心，体能够就什么都不怕！起航就敢冲，
冲劲还能保持全场！
  这就是我，我就敢赢！

张冬

27岁，皮划艇国家队运动员

期待巴黎奥运会再突破

□潍坊日报社全媒体记者 马宇琪 整理
　　我叫都振明，今年68岁，曾是安丘电影公司
的一名乡村电影放映员。2015年退休后，喜欢电
影的我又加入了公益电影志愿服务队，从1972年
放第一部电影到现在，累计放映电影万余场，观
影人次超百万。我曾带着放映设备，走遍了安丘
的乡村，大家说我用光影点亮了乡村的夜空，是
一名追光者。2 0 2 3年，我入选了“中国好人
榜”，很荣幸。
　　2023年，我的身体状态不太好，也没怎么出
去放电影，主要是在家休息养身体，因此闲暇时
间多了起来。我觉得年纪大了，生活可以过得舒
适一些，但是如果从此以后不再学习则容易让思
想退化，所以每天我都会拿出一点时间来看看
书、读读报，这也是老年生活中的雅事、乐事。
除了读书看报，我也会在网上浏览电子书，我认
为阅读有五大益处，分别是提高认知能力、提高
记忆力和语言表达流畅度、减轻压力和改善心理
健康、对抗孤独感、改善睡眠，在2023年我深刻
地感受到了这几点。
　　不过，我还是十分怀念以前出去放电影的日
子，因为我对电影有着特殊的情感，真是打心眼
里喜欢电影。2023年我也看过不少精彩的电影，
但比起“看”，我更喜欢“放”。我怀念小朋友
们跟在我的身后叫我“都爷爷”，央求我给他们
放电影。2024年，如果我的身体状况允许的话，
我还会去各个村里放电影，我知道即使现在网络
已经非常发达了，但还是有很多人喜欢看露天电
影的。

都振明 

68岁 安丘电影公司退休职工

继续去各个村里放电影
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